

siège, suivi de ses conseillers , il sortit de la salle. On raconte , à ce propos, un mot qu'il prononça , et qui était bien conforme à son caractère spirituel et caustique. En sortant de la salle, il aperçoit son valet de chambre qui l'attendait ; jetant alors à terre son mortier et sa simarre : « Antoine , s'écria-t-il , ramasse cela ; ce n'est plus bon que pour des laquais . » Il faisait allusion au bruit qui courait alors , que le père de M. de Flesselles avait porté la livrée (1).

Le Parlement fut remplacé, en 1772, par une sénéchaussée ressortissant au Conseil supérieur de Lyon, et ensuite au Parlement de Dijon.

En 1774, on commença le quai de Trévoux qui n'a été achevé qu'au commencement de ce siècle. Un plan avait été dressé par M. Morand, architecte, que la construction sur le Rhône du pont de bois qui porte son nom avait rendu célèbre ; mais ce plan n'a été suivi qu'imparfaitement.

En 1789, avant cette révolution qui a renversé toutes nos institutions civiles et a tout renouvelé, Trévoux avait un gouverneur pour la ville et la principauté, un intendant, une sub-délégation, une sénéchaussée, composée d'un grand sénéchal d'épée qui présidait, d'un lieutenant-général civil, criminel et de police, de quatre conseillers, d'un avocat du roi, d'un procureur du roi et d'un greffier. Trévoux avait encore un maître

(1) On rapporte de M. de Gaufrans un fait assez plaisant. A la rentrée du Parlement, après les vacances, ce premier président prononçait, suivant l'usage, un discours sur un haut sujet de morale. Une année, il avait pris pour sujet la modération. La vaste salle des séances et même les salles voisines étaient remplies d'auditeurs que la réputation d'esprit et d'éloquence de l'orateur avait attirés. Il commença ainsi son discours : « Messieurs, la modération .... Fermez cette porte... Messieurs la modération est une vertu.... Fermez, vous dis-je, cette porte... Messieurs, la modération est une vertu nécessaire à tous les hommes, mais surtout aux magistrats... Sac..! voulez-vous fermer cette porte ? » A ces mots, les éclats de rire de l'assistance, qu'il fut obligé de partager lui-même, l'empêchèrent de continuer, et il en resta là de son discours.